

2024-11-26

Necesario garantizar la participación política de las mujeres libre de violencia de género

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/necesario-garantizar-la-participacion-politica-de-las-mujeres-libre-de-violencia-de-genero/>

Desde el Instituto Nacional Electoral (INE) se generó un diálogo con representantes de instituciones, Organizaciones de la Sociedad Civil y la academia para identificar buenas prácticas y retos que garanticen la participación política de las mujeres libre de violencia de género.

En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el INE realizó el Foro titulado Atención y prevención de la Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG), en donde se abrió un espacio de diálogo en el que se compartieron hallazgos y reflexiones derivadas de la atención brindada a mujeres en situación de VPMRG en el Proceso Electoral Concurrente 2023-2024.

Al clausurar el primer día de trabajos, la Consejera y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación del INE, Claudia Zavala Pérez consideró que "hoy debemos tener conciencia que no nos debemos separar, debemos de ir de la mano las instituciones, organizaciones y la academia".

Invitó a los participantes a seguir trabajando "para que las mujeres podamos vivir, ejercer nuestros derechos y trabajar sobre la prevención", ya que consideró que "lo punitivo, la sanción no nos ayudará a sortear este problema, tenemos que ir más allá, trabajar desde el inicio para prevenir y lograr erradicarla", estableció.

Durante el Foro se llevó a cabo el Primer Panel. "Atención y Prevención de la VPMRG desde una visión de la Sociedad Civil", en el que participaron Josefina Meza Espinosa, Presidenta de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo; Rebeca Moreno Sandoval, Coordinadora Operativa de AÚNA México (plataforma que impulsa nuevas representaciones políticas con liderazgos de mujeres); Teresa de Jesús Mojica Morga, Presidenta de la Fundación Petra Morga, A.C. y Paulina Covarrubias Álvarez, Oficial de Programas de Noria Research.

La Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Erika Estrada, moderó este panel en el que subrayó las coincidencias planteadas, como el que en todos los espacios en donde las mujeres hacen política, se les violenta; la necesidad de contar con una red de apoyo, con defensorías e instituciones aliadas como el INE y los Organismos Públicos Locales; que los partidos políticos tratan de cumplir con la paridad numérica, pero buscan estrategias para burlar las reglas en materia de paridad; el incremento en la violencia digital; la violencia y el racismo que reciben las mujeres afromexicanas y, la importancia de diversificar estrategias.